

# Le collectif Quatre Ailes en quête d'un oiseau bleu avec les écoliers



À la fin des aventures de Tytyl et Mytyl, quatre films d'animation réalisés avec les écoliers ont été projetés.

**Vendredi, le collectif Quatre ailes et quatre classes des écoles Voltaire et Pascal** ont présenté le fruit de leur travail au théâtre de Denain. Le spectacle *L'Oiseau bleu*, inspiré de la pièce de théâtre écrite en 1908 par Maurice Maeterlinck, retrace l'odyssée de deux enfants, Tytyl et Mytyl, en quête de l'oiseau bleu, qui promet à celui qui le capture un bonheur immédiat et éternel. La poursuite de l'oiseau bleu pendant leur sommeil crée des expériences décisives, qui les transforment à leur insu. Soit, sur scène, un rêve-voyage fait d'illusions et d'acrobaties autour d'un conte poétique et philosophique. Chaque séquence renverse les idées reçues : la vérité s'avère toujours l'exact contraire des apparences et l'oiseau bleu demeure insaisissable. Dès qu'ils pensent l'avoir capturé, celui-ci s'échappe, change de couleur ou meurt. Une ultime péripétie fait re-

surgir le volatile au moment où l'on ne l'attendait plus.

## Quinze heures d'intervention en classe

À la fin du spectacle, quatre mini films d'animation ont été projetés sur grand écran. Ils sont le résultat du travail réalisé par quatre classes qui ont écrit la suite de l'histoire de Tytyl et Mytyl. Il s'agit des élèves de M<sup>me</sup> Krzéminski (CM2) de l'école Voltaire, de M<sup>mes</sup> Lalou (CM2) et Salem (CM1) et M. Martin (CE2/CM1) (école Pascal). Chacune de ces classes a bénéficié de 15 heures d'intervention des artistes de la compagnie pour réaliser les 5 minutes de film. Les élèves ont écrit les textes et créé des décors en 3D, mis en scène leur texte qui a été filmé sur fond vert. La compagnie a réalisé les montages à partir des films et des décors. ■

► <http://www.collectif4ailes.fr>